

LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

JOYAS DEL ARTE

RESURRECCION

Tembió el mármol divino; temerosa
gimió la sacra tumba y monumento;
vió burladas sus órdenes la losa;
de duplicado sol se vistió el viento;
desatóse la guarda rigurosa
del lazo de la noche soñoliento...
quiso dar voces, más la lumbre santa
le añadió con el rizo la garganta;

Levantáronse en pie para seguirle,
mas los pies de su oficio se olvidaron;
las armas empuñaron para herirle,
y en su propio temor se embarazaron;
las manos extendieron para asistirle,

QUO VADIS...? (15)

Actea, con cariñosa sonrisa, replicó:
—Es probable, pues, que le encuentres en el festín. No dejes de asistir. Quizás Petronio y Vinicio conseguirán hoy mismo que seas devuelta á los Aulo. En ambos, si estuviesen aquí, te aconsejarían lo mismo. Sólo una niña como tú puede pensar de otro modo. La resistencia sería locura. Puede que el César no advirtiese siquiera tu ausencia; pero si llegara á cruzarla por la mente la idea de que te oponías á su voluntad, estaba perdida. Ven, Ligia. ¿O es ese rumor de voces? Es que el sol se halla ya en el ocaso y pronto empezarán á llegar los convidados.

—Tienes razón, Actea— respondió Ligia;—seguí tu consejo.

Le hubiera sido difícil determinar con exactitud en que proporciones le habían movido á tomar esta resolución el deseo de hablar á Petronio y á Vinicio, y la curiosidad femenil de ver al César y su corte, á la famosa Popena y todo el esplendor y el fasto de aquellas orgías, de las cuales con tanta admiración se hablaba en Roma. Sin embargo, lo que era definitivo la decidió fué la lógica de la consideraciones de Actea.

Ella le condujo á su tocador para vestirla y perfumarla. Aunque en el palacio imperial no encasaban las esclavas y tuviera la libertad de Nerón un buen contingente de ellas á su servicio, quiso vestirla por sus propias manos, movida á piedad por su inocencia. Actea que, á pesar de haber leído con asiduidad las epístolas de Pablo de Tarso, conservaba en el fondo del alma una de las cualidades características de la raza helénica, el amor á la belleza corpórea, no cesaba de admirar la increíble hermosura de Ligia.

—Eres cien veces más bella que Popena!—exclamó en un rapto de entusiasmo.

Le puso una túnica dorada, de tela finísima; dos esclavas le calzaron sanda-

mas viendo vivo al muerto, se quedaron de vivos tan mortales y difuntos, que no osaban mirarle todos juntos.

Apareció la Humanidad sagrada amaneciendo ligas en rubies, en joya centellante la lanzada, los golpes en piropon carmesíes; la corona, de espigas esmaltada, sobre el coral mostró cielos turquíes; esplayábase Dios por todo cuanto se vó del cuerpo glorioso y santo.

En torno, las seráficas legiones nubes ardiente tejieron con las alas, y para recibirle, las regiones líquidas estudiaron nuevas galas; el hosana glorioso en las canciones se oye suave en las eternas salas, y el cárdene palacio del Oriente con esfuerzo de luz se mostró ardiente.

lilas blancas recamadas de púrpura con cordones de seda y oro, mientras otras dos le hacían el tocado. Terminado éste, Actea la revisó con vivo pavor, dándole pliegues estatuarios, la adornó con un collar de perlas y derramó sobre sus cabellos una lluvia de polvo de oro.

Al presentarse ante las puertas del palacio las primeras literas, las dos mujeres se hallaban en el *criptopórtico* lateral, desde el que la vista podía abarcar el vestíbulo del centro, las galerías interiores y la gran sala de recepciones con su bosque de columnas de mármol numídico. Nuevos grupos de convidados pasaban de continuo bajo el estabato arco de ingreso, desde lo alto del cual parecía lanzarse á los aires la hermosa cuadriga de Lisipo, transportando á Diana y Apolo. Ligia estaba asombrada de la magnificencia de aquel espectáculo, del cual ni la más vaga idea había podido adquirir en la modesta casa de Aulo. El sol poniente hería con sus moribundos rayos las columnas de mármol amarillo, produciendo reflejos sanguinolentos. Por los intercolumnios, rozando las blancas estatuas de los dioses y los héroes, desfiliaban hombres y mujeres que, con sus togas y sus peplones de elegantes pliegues, parecían también estatuas. Un Héron es gigantesco, con la cabeza todavía anegada en la luz, contemplaba impasible el caudaloso río humano. Actea señalaba á Ligia á los senadores con sus togas de amplias franjas, sus túnicas púrpuras y sus sandalias adornadas de medias lunas de brillantes; á los héroes y los artistas famosos, á las damas vestidas á la moda romana, á la moda griega ó con esprichosos treges orientales y con el cabello en forma escatificada, en forma de pirámide ó simplemente enroscado sobre la nuca á la manera de las estatuas de las diosas, y todas adornadas de flores; pronunciaba á veces los nombres de algunos concurrentes y relataba, con voz queda y breves palabras, su his-

La cruz lleva en la mano descubierta con los clavos, más ríes que rompida; la gloria la salda por su puerta á las dichosas almas prevenida; viendo á la muerte desmayada y muerta, con nuevo aliento respiró la vida; públírozse los concavos del cielo y guareció de su contagio el suelo.

QUEVEDO

NOTICIAS DIVERSAS

Ha sido pedida anteayer la mano de la señorita de López Tomarety, hija de don Eudaldo López Aldazábal, para su primo hermano don José Luis Paster y Tomarety.

Notabilísima es la compañía que dirige el ilusionista signor Cesare Watry y

torie, que llenaba de espanto y de admiración á la inocente muchacha, mientras su alma virginal protestaba, como por instinto, contra aquella espléndida belleza impregnada de corrupción.

Entre los órdenes de macizas columnas, en los compactos grupos de personas de aspecto secundario, bañados por la suave luz crepuscular, reinaba una calma solemne. Se hubiera dicho que entre aquellos mármoles de líneas simples y grandiosas moraban deidades felices en medio de una serenidad olímpica... Y, sin embargo, Actea continuaba revelando á Ligia nuevos horrendos secretos del palacio imperial y de las gentes que lo frecuentaban.

—Mire allá, en aquel lado del *criptopórtico*. En las columnas y en el pavimento se ven aún las manchas de sangre que dejó sobre el blanco mármol el cuerpo de Calpurnia al caer asesinado por Casio; más allá fué degollada su mujer y entrellada su hija contra el muro. Bajo aquella ala del edificio hay un subterráneo en donde el más joven de los Drusos se royó los dedos, hostigado por el hambre; su hermano mayor fué envenenado allí; en aquel lado se atormentó á Gemelo; más acá Claudio se agitó en las convulsiones de la agonía; allí expiró Germánico. Estos marcos oyen con los gritos y los gemidos de los moribundos, y estos hombres que asisten al banquete con sus ricas togas, sus túnicas multicolores, la frente ceñida con coronas de rosa, tal vez mañana serán condenados á muerte.

Más de uno esconde bajo la plácida sonrisa la inquietud, el miedo, la incertidumbre del porvenir. La envidia y las concupiscencias atormentaban el corazón de estos semidioses adornados con piedras preciosas y flores.

Ligia apenas escuchaba las palabras de Actea, abstráida por el pensamiento de huir de aquel mundo que fascinaba con una fuerza casi irresistible y por el

que hizo su debut ante-noche en el Teatro Principal.

Todos los artistas que anoche trabajaron fueron aplaudidísimos, pues en realidad el trabajo es excelente.

Llaman mucho la atención los japoneses, así como todos los ejercicios de prestidigitación é ilusionismo del señor Watry; el patinador y velocipedista Wigo en general cuantos artistas tomaron parte.

Creemos que todo el público de Cádiz desfilará por el Principal, pues en realidad el espectáculo que se presenta, merece verse.

Celebran hoy sus días don Isidoro Hernández, don Isidoro Gómez Plans, don Isidoro Raymundo, don Isidoro Sánchez Cuenca;

deseo imperioso de refugiarse en la tranquila y molesta casa de los Aulo en donde reinaba el amor.

En tanto iban llegando del *Vicus Apollinis* nuevas oleadas de convidados, oyéndose el vecerío confuso de los clientes que acompañaban á sus patronos hasta las puertas del palacio. El patio se llenó de esclavos, de esclavas y de pretorianos. Entre los rostros blancos y bronceados se destacaban allá y acullá las facciones de ébanos de algún nómada, cubierta la cabeza con yelmo empenachado y adornadas las orejas con grandes aretes de oro. La servidumbre entraba liras, esteras, ramos de flores primaverales cuya floración se había provocado artificialmente en pleno Otoño, cuando abros de oro, plata y bronce. Los rumores de la muchedumbre, que crecían por momentos, se mezclaban al murmullo de las fuentes, cuyos auriferos, al caer sobre las tejas de mármol, producían un ruido parecido á un lamento.

Actea permanecía en silencio y Ligia miraba á la muchedumbre como buscando á alguien. De pronto se ruborizó; de la columna se ababan de surgir Petronio y Vinicio, los cuales se dirigieron al *triclínio* con paso rítmico y resgado, apuestos y acorados, envueltos en sus togas de pliegues estatuarios. Mitigóse á Ligia el profundo pesar que le producían el desamparo, muy semejante á la soledad, y la afianza de la casa de Aulo, en cuanto vió aparecer á aquellos dos amigos en medio de una turba tan numerosa de gentes desconocidas. El placer de encontrar á Vinicio y de poderle hablar ahogó todos sus demás deseos. Recordaba ya apenas las concisas y horripilantes narraciones de Actea, las advertencias de Pomposia, y observó entonces que, no solamente estaba persuadida de que había de asistir al banquete, sino que lo deseaba. La esperanza de oír pronto la voz amada de Vinicio le henchía el corazón de júbilo.

ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

INFORMACION GENERAL.

LA INTOLERANCIA

Comunican los periódicos en sus secciones telegráficas respectivas, las noticias de que en Málaga y en Bilbao ha habido alteraciones del orden público a consecuencia de que determinados elementos han hecho manifestaciones hostiles contra las procesiones, llegando hasta atropellarlas.

Tras estas noticias solo cabe admirarse de que en pleno siglo XX, en este siglo tan decentado de la civilización y del progreso, así como de todos los adelantos, se realicen actos semejantes, que no solo desdibujan de la cultura de las poblaciones, sino que la dan carácter de barbarie, merecedora de todos los castigos y de todas las censuras.

Y es tanto más digno de llamar la atención esto que decimos, cuanto que los que realizan tan lamentables y vergonzosos hechos, es posible, más que posible, seguro, que sean de los que anatematizan de la calumniada intransigencia de la Iglesia.

Porque conviene señalar de una manera precisa y detallada, que es lo que se entiende por intransigencia.

Si esta palabra significa transigir con el error, con el vicio, con la maldad, con el crimen y con el delito, la Iglesia es desde luego intransigente, pero esta es una intransigencia bendita, igual a la del padre que no transige, si puede transigir si tiene conciencia de su deber, con las faltas de sus hijos.

Sea he sido, es y será eternamente la sola, la física y exclusiva intransigencia de la Iglesia.

Ahora, los que apedrean procesiones, los que impiden el perfecto y legítimo ejercicio del culto católico; los que molestan y zahieren a los ministros del culto ¿qué nombre merecen? ¿No está en ellos en todo su carácter, y es todo salvajismo la verdadera intransigencia.

Los intransigentes para el mal, para los vicios, para cuanto represente un daño, merecen todo género de elogios y en una práctica de virtud.

Atropellar derechos, hollar a los que dentro de la ley y la justicia proceden, es la más vituperable y terrible de las intransigencias, que se confunde con el salvajismo.

EL VIAJE REGIO

El itinerario

Se ha recibido en Barcelona, de Madrid, el itinerario del viaje regio, que se envió para su aprobación.

El plan aprobado es el siguiente:

El Rey llegará a Barcelona el día 6, a las diez de la mañana, e inmediatamente se dirigirá a la catedral, donde se cantará el Te-Deum.

Por la tarde se celebrará la recepción oficial.

El día 8 irá a Figueras, Gerona y San Feliú de Guixols.

El 10 a Monserrat, regresando a última hora de la tarde.

El 12 irá embarcado a Terrogona, y visitará Besus, el monasterio de Poblet, Lérida y Masrera.

El 15 irá a visitar la región agrícola del Penadés, deteniéndose en Villafranca, San Sadurní y Vendrell.

El 16 irá a Sabadell y Tarrasa.

Y el 17, domingo, embarcará entre diez y once de la mañana, con rumbo a Menorca, sin volver a Barcelona.

En el resto del viaje visitará S. M. las siguientes poblaciones:

Baleares.—Permanecerá el Rey cinco días en estas islas, visitando Palma de Mallorca y Mahón.

Está decidido que el Rey permanezca dos días en la isla de Menorca, dos en la de Mallorca y uno en la de Ibiza.

El Monarca llegará el día 17 de Abril a la Ciudadela y por mar irá a Mahón recorriendo la costa.

El viaje a Mallorca lo hará recorriendo el litoral de esta isla y desembarcando en Palma, de donde saldrá el día 21 para Ibiza.

También recorrerá el litoral de esta isla.

De Baleares se dirigirá a las costas de Africa, tocando y deteniéndose en el puerto de Argier.

Posesiones de Africa.—Hasta ahora está acordado que visite S. M., Melilla y Ceuta.

Andalucía.—De vuelta de las plazas del Norte de Africa, desembarcarán el Monarca y su comitiva en Málaga. De esta capital se dirigirá, por el ferrocarril de Bobadilla, a Granada, regresando después a Málaga para volver a embarcar con rumbo a Cádiz.

De Cádiz irá a Sevilla a primeros de Mayo, y de Sevilla a Huelva.

Córdoba y Jaén serán las dos últimas capitales andaluzas que visite don Alfonso XIII.

No se sabe si quedará tiempo para que S. M. vaya a cenar las minas de Riotinto y Linares, como se pensó en un principio.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO DE CADIZ

En contestación a las gestiones de esta Cámara, que dirigió instancia al Excmo. Sr. Ministro de Estado abundando en las gestiones de la Cámara de Guipúzcoa, sobre los perjuicios que causa a los intereses mercantiles de la nación el tráfico ejercido por algunos viajeros extranjeros, se comunica a esta Corporación por dicho Ministerio, que ha trans-

lado al de Hacienda la solicitud, acompañándola de las observaciones que el detenido estudio del asunto en lo que se relaciona con el cumplimiento de los compromisos internacionales ha sugerido al referido centro superior.

Exposición regional andaluza, agrícola e industrial de Córdoba.

Por conducto de esta Cámara Oficial de Comercio se ruega a los señores que deseen concurrir a dicha Exposición, que con la mayor brevedad posible, hagan los pedidos de sitios para las instalaciones que proyecten ocupar, dirigiéndose con tal objeto al señor Presidente de la Junta ejecutiva de la citada Exposición.

El viaje de Mr. Loubet a Italia

El Gobierno francés ha aprobado el programa definitivo del viaje de Mr. Loubet a Italia.

El Presidente de la República Francesa saldrá de París el día 23 del actual, yendo acompañado por el ministro de Relaciones Extranjeras, Mr. Delcassé. El tren presidencial franqueará la frontera italiana el 24, a las nueve de la mañana, y se detendrá en Pisa, donde pasará el día el ilustre viajero.

En dicha ciudad será presentada a Mr. Loubet por el embajador francés en Roma, Mr. Barrère, la comitiva especial designada por el Rey Victor Manuel para acompañar al Presidente de la República Francesa durante su permanencia en Italia.

La llegada a Roma se verificará el 24 por la tarde, dirigiéndose Mr. Loubet al Quirinal, donde se hospedará.

En los días 25 y 26 se verificarán los festejos organizados en honor del ilustre visitante, con arreglo al programa ya conocido.

El día 27 marchará Mr. Loubet a Nápoles, haciendo una visita a Pompeya.

En Nápoles embarcará a bordo del acorazado *Marsellaise*, llegando a Tolón, Viena y Marsella (el punto de desembarco no está aún determinado) el 29 por la tarde.

CARTERA DE NOTICIAS

Navegación

Vapores correo de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Manuel Calvo*, salió el miércoles 30 de Habana para N. Y. York

El *Fernando Poó*, salió el viernes 1.º de Las Palmas para Cádiz.

El *Larache*, salió el viernes 1.º de Villagarcía para María.

El *Cataluña*, salió el viernes 1.º de Génova para Barcelona.

El *Alfonso XIII*, llegó el viernes 1.º a Santander.

El *Monserrat*, llegó el sábado 2 a Las Palmas.

El *San Francisco*, llegó el sábado 2 a Las Palmas.

Crédito

El crédito que por el Ministerio de Agricultura y Obras públicas se ha concedido a esta provincia, es para que se reanuden las obras que estaban en suspenso, de la carretera de Algodonales a Cuevas del Bacerro.

Petición atendible

Han hablado con nosotros diversos industriales y vecinos de la calle Nueva, los cuales nos dicen que bien podía el Ayuntamiento hermosear aquella vía, que es una de las más anchas y bellas de Cádiz, colocándole aceras de cemento en lugar de las losas que tiene, en la actualidad, rotas y destrozadas en su mayor parte, con lo que ganaría mucho aquel lugar, uno de los más animados de Cádiz y que por la circunstancia de estar en la entrada de la ciudad pudiera ser objeto de la indicada reforma.

Creemos que tal pretensión merecería ser atendida, pues en realidad la calle Nueva es una de las más hermosas de nuestra población y lo que pretenden los vecinos de la misma aumentaría en mucho el valor de la citada vía, especialmente en el próximo verano, Casa de Socorro de los Caballeros Hospitales.—Servicios prestados en este establecimiento durante el mes anterior:

Heridas contusas, 45; idem incisivas, 20, idem dislacerantes, 2; idem por evaluación, 1; idem por arma de fuego, 3; idem corto punzantes, 1; contusiones, 21; rozaduras, 24; mordeduras, 6; quemaduras, 7; fracturas, 3; luxaciones, 3; esguinosis, 7; cuerpos extraños extraídos, 8; epistaxis, 4; casos varios, 4.

Total de casos socorridos 169 en 123 individuos.

Curaciones generales, 1.777; idem de los ojos, 716; idem de matriz, 72.

Total de curaciones practicadas, don mil 564.

Consultas celebradas por los señores facultativos, 1.282.

Vacunaciones, 1.

POR TELEGRAFO

De nuestro servicio particular

Incendio

Madrid 2, 19.

Telegramas de San Petersburgo dicen que ha habido un formidable incendio en la calle de Sadovaja de aquella capital, habiéndose incendiado varias tiendas.

Los vecinos se arrojaron por las ventanas para salvarse.

Han resultado muchos muertos y heridos.

Las pérdidas, que son enormes, ascienden a varios millones de rublos.

Donativo régio

Madrid 2, 23'15.

S. M. el Rey repartirá una cantidad en metálico á los supervivientes del batallón de Puerto Rico.

El viaje de S. M.

Está acordado que D. Alfonso XIII salga el martes de Madrid á las 6 y 20 de la tarde.

Llegará á Zaragoza á las 2 y 10 de la madrugada; á Barcelona á las 10 y 15 de la mañana.

Con S. M. irá el general Martitegui.

Felicitación

Despachos de San Petersburgo dicen que el almirante Alexief visitó á Puerto Arturo felicitando al almirante Marakof.

En Mukde conferenciará con el general en jefe Kouto patkine.

Una opinión

D. Jaime de Borbon ha manifestado que la guerra ruso japonesa debilitará á Rusia y beneficiará á los ingleses.

NOTAS GADITANAS

LA PLAZA DE ABASTOS

LOS BARATILLOS

Entre miles y miles de millones de monomanías hay quien tiene la de criar pelomas para otros, la de buscar á peso de oro gallos de buena casta para que se los maten; la de tener canarios para gastar en alpiate; la de ir á caza para tomar la solana; la de jugar á la lutería, para coger luego algún pellizco ó quedarse con las ganas; la de ir á la Caleta para ver ponerse el sol, etc., etc.

¡Tanto hablar! y todavía no hemos llegado al objeto que nos propusimos y que sirve de título *Los baratillos*.

Nada extraño: hoy es moda; el autor se propone hablar de b ó de e y empieza su discurso por los cerros de Ubeda; habla de todo, menos de aquello que se propone; tócalo tan solo incidentalmente, ó traído por los cabellos; hace alguna cita de hombres eminentes; suelta cuatro términos científicos, cuatro frases de reimpresión, alguna palabra francesa ó anglicana, dos ó tres rebuzos en el diccionario, de peso uno y de poca aplicación y héte un artículo de *primo cartello*.

Tenemos una monomanía que no hemos mencionado; la de visitar los baratillos por la mañana.

Para algunos será negocio ó objeto de lucro; para otros mera curiosidad, para ciertos mirar por mirar sin fijarse en nada. Aquel le estima como un paseo higiénico al respirar el aura de la mañana ó un adherente al programa de la compra, como la sinfonía en las representaciones teatrales, este un entretenimiento en las citas matutinas, otro un hacer boca hasta tomar el café y una mala rana, para muchos una costumbre inveterada, un hábito ya como el fumar, una monomanía si nos es permitido.

Si no lo hiciera, estaría incómodo todo aquel día, no le probaría el almuerzo, se le indigestaría y estaría endemoniado ¡Vamo! como ahora es moda decir, y Dios sabe lo que fuera de él.

¿Será verdad? ¿Puede ser motivo de gozo ni distracción el ver tanto chismejo

en desordenada simetría? ¿Puede ser grato recrear la vista en aquel caos de cuadros, estampas, libretos, frastajos, sobivachas, herramientas inútiles, clavos, puntas y tornillos mohosos, botellas rotas, frascos sucios, tapones, cuobillos, sierras, navajas, cintajos, botones, habillitas, cajas, cunchas y caracoles, cepillos de cerdo, tabillitas de limpiar botones, velones, sandaleros, pedazos de quinqués, sombreros viejos, chancas, y mil y mil cosas indefinidas é inservibles?

¿Como no! ¿Acaso no hay quien vá á un cementerio y allí goza á su manera? ¿Por ventura, las relaciones de hechos monstruosos y las causas y sentencias de los tribunales, no tienen sus abonados y sus afectos?

Pues siendo esto pura verdad, ¿como no tener sus porcíales los baratillos, que es cosa mucho más inocente, y que, si cabe se presta á la concepción de grandes pensamientos?

El hombre pensador puede sacar de ello mucho provecho cuando pudieran decir aquellos trabajos, aquellos despojos de la humanidad! ¿De cuanto no habrán sido muchos testigos!

Allí verás un cepillo que vendiera un artesano, porque enfermo no tenía con que alimentar á sus pobres hijos.

Allí una caja maqueada, ya inútil, que sirvió en algún tiempo para guardar los diamantes y alhajas de una señora, ó quiza reverses de fortuna y maldades de los hombres condujeron á la indigencia.

Aquel reloj descompuesto fué propiedad de un caballero riquísimo que disipó su caudal en el juego, desheredando á su numerosa familia.

Este librote de pergamino que dice en el canto *Novísima Recopilación* tomo II, fué de un hombre virtuoso, juez muchos años que murió en la mayor miseria. Al lado hay también otro libro de su pertenencia, en que se lee *De fide pública*. Y no obstante pudo en muchas ocasiones haberse enriquecido; prefirió la honra á la riqueza.

¿Ven aquella botella sucia, que le falta el cuello? Ella contuvo un día veneno con que una mujer infame ideó quitar la vida á su esposo para dar rienda suelta á sus devaneos.

Lee ese libro. ¿Que dice? *Patología quirúrgica*. Ese copo los estatos de un médico que murió víctima de su deber en una epidemia. La viuda está hoy en el hospital. Este premio logra el esolayo de sus deberes: ¡ai la más mínima pensión! Tres hijos dejó, uno es saniterio y se halla en Zaragoza; de los otros dos, uno es carpintero, y el otro es escribiente?

¿Que dice ese cuaderno? *Apuntes curiosos*. ¡Es manuscrito.—Sí. He ahí una cosa que debes comprar algún día te servirá.—¿Pues que contiene? Nada importante. La vida de un hombre oscuro, que al menos se consoló estampando sus ayes en un papel. Este dejó consignados sus dolores pero ¡cuantos no habrá que serán repulados con el individuo.

Ahora hacia atrás. No ves un hombre alto muy moreno que recorre los puestos. El tal tiene un agravio de un amigo, va á comprar ese puñal y se vengará.

Allí en frente hay unos mapas y unos carteles, restos de una escuela, cuyo po-

bre pedagogo anciano, enfermó sin crédito en blanco, avergonzado casi de vivir. murió víctima de la sociedad, desprestigiado y hasta bafado y escarnecido por sus propios discípulos, cual otro San Casiano.

El autor de ese lienzo que representa la Inmaculada no le faltaba genio y talento, pero tuvo la desgracia de no encontrar quien le protegiera y animara y murió escarnecido y aun despreciado.

Esa buena tilla, restos de una mesa y los embudidos son de mérito; el que la hizo en el siglo pasado, hombre de ingenio y habilidad fué enterrado de limosna por sus amigos.

Las sillas rotas que están al lado de esa mesa valen su peso en oro, ¿como siendo tan viejas? Con ellas se estableció un matrimonio modelo. La mujer lavando y planchando, y el marido con el oficio de ebaniata, juntaron algunos miles de reales; ha tiempo abrieron un almacén de muebles, y habiendo prosperado han vendido sus viejos títeres, aquellas con que empezaron á vivir. ¿Que escenas tan tranquilas y felices no han presenciado esas sillas rotas; que lección para aquellos que el celibato consume y esteriliza!

Este valón de pantalla es más desventurado. Daba su luz á un viejo zapatero, enfermo hoy é inútil para el trabajo; su muger está loca del sentimiento de ver soldado á uno de sus hijos y otros que apenas ganan para sí mismos.

Encima de ese arca, en un mal jergón, murió una señora anciana, viuda de un hombre de elevada posición. Todavía la recuerdo con su coroba y su bastoncito. Cuando joven no había quien ostentara más lujo y más bauto. ¡Bien cara pagó su vanidad!

Ese paragona sucio es un poema; ese martillo merecía estar incrustado de oro y de diamantes. La lima que está junto á él hizo trabajos de méritos y entre esos botones hay uno que asistió al famoso combate de Trafalgar, fué de un valiente marino.

¿A qué proseguir? El objeto mas insignificante que aquí se vé encierra una historia, un poema, un drama ó tragedia, todos á cual más interesantes y otras deducciones importantes pudieran sacarse de *Los Baratillos*.

En aquella arca de Noé pueden estudiarse las artes y hasta clasificarlas por épocas; puede estudiarse á la sociedad en sus reliquias y despojos.

Allí puede considerarse á la misera sociedad y penetrarse de sus miserias, de sus injusticias, de sus vanidades y hasta de sus más recónditos secretos.

Aquel memorable botón, aquellos esobivachas, son la expresión más patente de la grandeza y pequeñez, de la soberbia y humildad, de las virtudes y vicios, del saber é ignorancia que en ridícula antitesis encierra la humanidad.

Es aquella mesa revuelta puede leerse como en las páginas de la historia mejor escrita.

Queda por tanto consignado que *Los Baratillos* podrá tener sus monomanías, pero que semejante monomanía es algo elevada á veces, y no tan fútil como algunos creerán.

G.

Advertencias á los viajeros por lo trenes.

Los relojes de las estaciones actualmente tienen la misma hora que los de la ciudad.

En las estaciones de donde parten los trenes se despachan los equipajes hasta quince minutos antes.

El máximo de equipaje sin abonar exceso por cada viajero ó billete es de treinta kilogramos.

Los despachos de billetes se abren una hora y se cierran cinco minutos antes de las horas de salidas.

Horas oficinas en las principales centros oficiales.

Gobierno militar.—Despacho de 8 á 12 y de 14 á 18.

Gobierno civil de la provincia.—De 9 á 13 y de 15 á 17.

Diputación.—De 11 á 16.

Audiencia.—De 11 á 16.

Ayuntamiento.—De 11 á 17.

Obispado.—Secretaría de 12 á 2.

Juzgados.—Distrito de Santa Cruz—De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.

Distrito de San Antonio.—De 9 á 11 de 13 á 17 y de 20 á 22. Los días feriados de 9 á 10 y de 12 á 14.

Administración de Hacienda.—De 11 á 17.

Delegación de Hacienda.—De 11 á 17.

Aduana.—En la Administración de 11 á 16, en el muelle de sol á sol, y en los ferrocarriles de 9 á 16.

Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.—De 12 á 15.

Banco de España.—Operaciones de caja, de 11 á 15.—Asuntor de la Dirección de 11 á 15.—Intervención, para giros de 11 á 14 y 30, y para Cupones de 11 á 14.

Consumos.—Administración municipal de 9 á 16.

Compañía arrendataria de tabacos.—Representación, calle Isaac Peral 10, de 12 á 15.

Giro mútuo.—Oficinas, calle Isaac Peral 10, de 12 á 2.

Instituto provincial.—Asuntor de Secretaría de 11 á 15.

Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.

Ingenieros de Montes.—Oficinas, calle Marguía 44: de 12 á 16.

Parroquias de la capital.—San Antonio, de 11 á 13.—Santa Cruz, de 11 á 13.—Castreña, de 11 á 13.—San Lorenzo de 11 á 13.—Rosario, de 11 á 13.—San José, de 11 á 15.

Sanidad Marítima del Puerto.—De Sol á Sol.

Capitanía de Puerto.—De sol á sol.

Estaciones telegráficas.—En la provincia de Cádiz, están establecidas las siguientes:

Billetes de abono para ocho viajes por la vía férrea para todos los trenes menos los expres y sin incluir los últimos impuestos.

Cádiz á San Fernando, en primera pesetas 10'80; en segunda 8.—A Pto. Real 12; 9'20.—A Puerto de Sta. María 18'80; 13'60.—Jerez 32'80; 22'80.—Sanlúcar 10'80; 32.

Papel para envolver y tapizar.

Se vende por arrobas en el Establecimiento calles del Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran Compañía Ilusionista del Cav. Cesare Wat. y.—Funciones diarias

TEATRO COMICO.—Función para hoy: La última copla.—El curita.—La reina mora.—La última copla.—El cabo primero.

Imprenta de LA DINASTIA Rosario 6 y Beato Diego de Cádiz 1 dup.



SERVICIOS

DE LA



COMPANIA TRASA FLANTICA DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Rio de la Placa.

Tres expediciones anuales á Filipinas

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga, y con las condiciones más favorables pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores ó industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Transatlántica y los Sres. Ripol y C.^{ta}, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Transatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Transatlántica Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.^{ta}, Coruña: Agencia de la Compañía Transatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dact y C.^{ta}—Málaga: D. Antonio Duarte.

BASES DE LA PUBLICACION

DE

La Correspondencia de España con la de Cádiz

SE SUSCRIBE ROSARIO y B. DIEGO DE CADIZ

El precio de las dos: el de esta "La Correspondencia de España"

La Correspondencia de España uno de los periódicos más importantes y demás antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

NOVELAS

Uno de los atractivos de "La Correspondencia de España" es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

Publicanse novelas de los más famosos autores. La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar la lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el cumplimiento de trabajo.

PUBLICIDAD ECONOMICA

Nuestro periódico tiene establecida una tarifa de precios muy arreglada, admitiéndose contratos por anualidades para la publicidad de específicos tanto nacionales como extranjeros.

A cada anunciador de fuera de Cádiz le remite un ejemplar por cada inserción que se haya verificado, haciéndose el envío en fin de cada mes.

Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Rosario y B. Diego de Cádiz

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio; y esquelas de defunción,

ANUNCIOS

Se admiten anuncios para la cuarta plana á precios convencionales, hasta hora conveniente.

Se admiten papeletas mortuorias y anuncios en tercera plana hasta la hora de entrar en maquina el número.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

El señalado á "La Correspondencia de España" en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado por esta Empresa, 2 pesetas al mes.

NOTICIAS Y RESUMAS

La información diaria de "La Correspondencia de España" nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

PUNTO DE SUSCRIPCION

Quantos deseen se les sirva "La Correspondencia" según su aviso en la calle de Rosario y Beato Diego de Cádiz, y puntualmente por las noches acabado de llegar el correo les será remitida.

NOTA DE ADMINISTRACION

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripcion.

SECCION TELEGRÁFICA

El periódico publica extensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene correspondientes en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

Los comunicados que se inserten se abonarán con arreglo á tarifa y serán ó no admitidos á juicio del Director.

SERVICIO DE LA IMPRENTA

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impresos y en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varia segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cént. cada ciento.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

LAS TARJETAS DE VISITAS se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.